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Первоклассница Лиза Емельянова и её мама Светлана Алексеевна готовятся к празднику. 
Они уже примерили форму, приготовили белые банты и выбрали букет. 

Лиза планирует в школе получать только пятёрки.

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Днём знаний!
Начало учебного года для педагогов, 

каждой семьи со школьниками и сту-
дентами – это особый период. После 
летнего отдыха ребята и взрослые 
включаются в процесс обучения. Но 
наиболее волнительная пора, конечно, 
у первоклассников. 

В этом году в Тюменской области чуть 
более двадцати шести с половиной 
тысяч детей впервые сядут за парты. А 
всего школы примут почти 243 тысячи 
учеников. Каждый год в нашем регионе 
увеличивается их число. Поэтому на 
протяжении последних лет и в ближай-
шие годы строительство современных 
школ остаётся приоритетной задачей. 
Эта программа инфраструктурного 
развития – одна из самых объёмных 
среди всех областных программ. Стало 
доброй традицией ежегодно открывать 
новые образовательные учреждения. И 
это 1 сентября не исключение, напри-
мер, новоселье состоится в поселке 
Богандинский Тюменского района. 
Знаковым событием в этом году станет 
и запуск в Тюмени центра «Новое по-
коление» – регионального аналога зна-
менитого «Сириуса». Здесь одарённые 
дети смогут развивать свои таланты, 
реализовывать и укреплять интеллек-
туальный и творческий потенциал.

Дорогие ребята!
Пусть этот учебный год подарит вам 

только положительные эмоции, вдох-
новит вас на победы и достижения в 
учёбе, творчестве и спорте, обогатит 
знаниями и полезными навыками, а 
поддержка родителей и педагогов по-
может вам добиться всех намеченных 
целей.

Уважаемые педагоги!
Желаю вам терпения, творческого 

азарта, новых идей и профессиональ-
ного роста, гордости за своих учеников 
и взаимопонимания с их родителями.

С праздником! Удачи, здоровья и 
всего самого доброго!

Александр МООР, 
губернатор Тюменской области.                                                  

***
Дорогие ребята!

Уважаемые 
педагоги и родители!

Примите самые искренние поздрав-
ления с Днём знаний и началом нового 
учебного года!

Для первоклассников новый учебный 
год станет первым шагом в мир увле-
кательных открытий, а для выпускни-
ков — финальной ступенью освоения 
школьной программы. И для всех без 
исключения — интересным этапом в 
жизни, временем, когда закладываются 
основы знаний, проверяются способ-
ности, раскрываются таланты.

Дорогие ребята! Цените чудесное 
время, которое приходится на школь-
ные годы. Учитесь с удовольствием, 
постигайте неизведанное, получайте 
новые знания, поддерживайте и по-
могайте друг другу! Помните, что об-
разование – основа жизненного пути.

Особые слова благодарности хочу 
выразить учителям и классным руково-
дителям. Ваш профессионализм, опыт, 
мудрость и неравнодушие являются за-
логом успеха каждого вашего ученика.

Желаю всем вам крепкого здоровья и 
неиссякаемой энергии для реализации 
всех ваших планов. 

С Днём знаний!
Леонид САУКОВ, глава района.

1  с е н т я б ря  -  Д е н ь  з н а н и й

Вот и пролетели летние каникулы. 
Впереди – сентябрь, который начи-
нается с Дня знаний. 

Приметы торжественного события, 
которое отмечают 1 сентября на про-
тяжении нескольких десятилетий, 
давно известны: взволнованные дети 
и их родители, праздничные наряды, 
красивые букеты. Все это, вместе с 
общешкольными линейками, являет-
ся привычной атрибутикой. Однако 
2022/2023 учебный год в  Упоровском 
районе, как и во всей стране, начнётся 
с перемен, которые внесут новизну в 
учебный процесс. 

Во-первых, каждая учебная неделя 
во всех школах будет начинаться с 
Государственного гимна и подъёма Го-
сударственного флага России.

Местом проведения церемонии станут 
площадки перед учебными зданиями, 
актовые или спортивные залы. С этого 
будут начинаться все торжественные 
мероприятия, открытие форумов, фе-
стивалей и спортивных соревнований.

Во-вторых, в школах с 1 сентября с 
1 по 7 классы вводятся обновлённые 

федеральные государственные образо-
вательные стандарты. ФГОС, по мнению 
экспертов, способствуют личностному 
развитию учащихся, включая граждан-
ское, патриотическое, духовно-нрав-
ственное, эстетическое, физическое, 
трудовое, экологическое воспитание.

Начиная с первого класса, школьники 
будут знакомиться с историей родного 
Отечества, изучая другие предметы. К 
примеру, в рамках программ по «Окру-
жающему миру» и «Основам религиоз-
ных культур и светской этики», которые 
также затронут начальную школу.

В-третьих, в сентябре-октябре этого 
года учащиеся 6–11 классов примут 
участие в новом этапе Всероссийского 
проекта «Открытые уроки». На лекциях, 
которые будут вести их сверстники, 
ребята узнают о государственных и 
национальных праздниках, памятных 
датах и событиях российской истории и 
культуры. До конца года запланировано 
три таких урока.

В Упоровском районе 1 сентября 
сядут за парты почти 2 800 учащихся, 
в том числе, более 250 первоклассни-
ков. Для них откроют двери двенадцать 

школ. Все они полностью готовы к 
началу нового учебного года. Работа 
по улучшению их материальной базы 
продолжается – полным ходом идёт 
строительство Крашенининской школы, 
проведена реконструкция столовой 
Упоровской СОШ, в сентябре будет 
отремонтирован школьный спортзал в 
Липихе. 

В школах и детских садах в настоя-
щее время трудятся 196 педагогов, в 
том числе 23 молодых специалиста. 
Учителя и воспитатели успешно решают 
поставленные перед ними образова-
тельные задачи. За высокий професси-
онализм в этом году получили грамоты 
и благодарности 17 человек. Почётной 
грамотой Министерства просвещения 
Российской Федерации награждена Ма-
рина Адольфовна Седова – инструктор 
по физической культуре Упоровского 
детского сада «Солнышко». Звание 
«Почётный работник сферы образова-
ния» присвоено Люции Киреевне Куба-
ховой, руководителю Крашенининской 
школы.

Соб. инф.
Фото Веры ЛИПУХИНОЙ.

Здравствуй, школа!



На протяжении двух ме-
сяцев ингалинцы постигали 
азы скандинавской ходьбы. 
В этом году в проекте «С па-
лочками навстречу здоровью» 
социально ориентированной 
некоммерческой организации 
«Физкульт-привет» поучаству-
ют жители ещё трёх сельских 
поселений Упоровского рай-
она. 

Размеренный шаг, ровное 
дыхание и хорошее настроение 
– именно так два раза в неделю 
занимается ингалинская группа 
здоровья, в составе которой 18 
человек.  На тропе для сканди-
навской ходьбы вместе трени-
руются пенсионеры со стажем, 
«молодые» члены первичной 
ветеранской организации. К 
ним присоединился методист 
по спорту Юрий Якимов. Кто 
медленно, а кто в быстром тем-
пе – все обычно идут в течение  
положенных 40 минут. Сейчас 
никто не останавливается на 
передышку, хотя в начале за-
нятий даже двадцатиминутная 
ходьба без остановок для многих 
была сложной задачей. После 
продолжительного непрерывного 
движения все делают гимнасти-
ку. Комплекс общеразвивающих 
упражнений разработан специ-
ально для людей старше 50 лет. 

Одна из старших участниц 
группы – Эмма Цайслер. Жен-
щина давно задумывалась о том, 
как сохранить своё здоровье. Па-
лочки она приобрела несколько 
лет назад, и ходить не ленилась. 
«Я намного лучше чувствую се-
бя, когда занимаюсь. Физическая 
нагрузка помогает избавиться от 
лишнего веса, поэтому я обяза-
тельно продолжу тренировать-
ся», – говорит пенсионерка.

 Председатель совета ве-
теранов Надежда Шаляпина 
рассказала о том, что в их селе 
самостоятельно занимались 

физкультурой многие. В школь-
ном спортзале пожилые люди 
делали лечебную гимнастику. 
Ходили сюда преимущественно в 
зимнее время, а сейчас находят 
время даже летом. 

Галина Ярцева в молодости 
увлекалась и лыжными гонками, 
и бегом, поэтому технику сканди-
навской ходьбы освоила быстро. 
До недавнего времени она не 
знала некоторых тонкостей, на-
пример, что во время движения 
нельзя разговаривать. Теперь 
она никогда не отвлекается на 
беседы и следит за дыханием. 
Женщина говорит, что уже два 
года ходит по семь километров 
в день. Начала после лечения 
от коронавируса по совету вра-
ча, который сказал, что един-

ственный способ восстановить 
дыхание и весь организм – фи-
зическая активность на свежем 
воздухе. 

В этом году такие же двух-
месячные курсы прошли скоро-
думцы, а в сентябре и октябре 
на тропу здоровья выйдут чер-
наковцы. Руководитель АНО 
«Физкульт-привет» Валерий 
Махт расскажет им о пользе 
скандинавской ходьбы. Тех, у 
кого нет своих палочек, на за-
нятиях обязательно обеспечат 
инвентарём. За два месяца у 
участников проекта выработа-
ется мышечная память, которая 
позволит им продолжить трени-
ровки самостоятельно.

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.
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Уважаемые учителя, ученики и родители,
уважаемые ветераны 

педагогического труда!

Первое сентября – это день ожиданий, радости надежд и 
хлопот. Это праздник каждого из нас, потому что с ним свя-
заны особые воспоминания о школьной поре, годах детства 
и юности, любимых учителях. В этот день в адрес педагогов 
звучат слова искренней признательности за понимание, пре-
данность своему делу, инициативу и доверие, бескорыстие и 
терпение во имя наших детей, нашего будущего. 

  Хочу выразить особую признательность ветеранам педаго-
гического труда, всем работникам образования за профессио-
нализм и искреннюю любовь к своему делу, за заботу о детях. 
Школьникам и студентам желаю настойчивости в овладении 
знаний, а родителям – чувства гордости за своих детей.

Владимир УЛЬЯНОВ, 
депутат Тюменской областной думы,

член депутатской фракции «Единая Россия».
***

Дорогие школьники! 
Уважаемые учителя и родители!

От всей души поздравляю вас с замечательным, трогатель-
ным и волнующим праздником – Днём знаний!

Первый день осени дорог каждому из нас. В этот день 
вновь оживают школьные классы, в этот день наши сёла пе-
стрят букетами цветов в руках первоклассников, а взрослые 
с тёплой грустью вспоминают, как сами когда-то впервые 
переступили школьный порог, и те замечательные годы, когда 
были учениками.

Школьные годы – не только прекрасная, но и очень важ-
ная пора в жизни каждого человека. Это время, когда за-
кладываются основные, фундаментальные знания, основы 
интеллектуального потенциала человека, его мировоззрения, 
максимально полно раскрываются его таланты и дарования.

Поэтому, прежде всего, хочется поздравить наших перво-
клашек и пожелать им ярких открытий, интересной и отлич-
ной учёбы, ведь 1 сентября для них начнутся удивительные 
школьные годы, этот день особенно волнующий, долгождан-
ный и запоминающийся. 

Для выпускников этот учебный год станет настоящим ис-
пытанием, от которого зависит будущая успешность. Пусть 
легко и на отлично даётся любой предмет. Пусть желания, 
возможности и надежды оправдываются!

1 сентября – это праздник тех, кто учится, и тех, кто учит. С 
особым чувством признательности поздравляю с Днём знаний 
педагогов. Пусть ваша целеустремлённость, верность вы-
бранной профессии, ваш талант и профессионализм помогут 
нашему образованию выйти на новый уровень и достигнуть 
ещё больших успехов. Пусть в вашей профессиональной 
жизни будет больше дней, украшенных цветами и детскими 
улыбками, наполненных тёплыми и добрыми словами.

Это особый день и для родителей. Ведь вы вместе с ва-
шими детьми будете шаг за шагом идти по школьной дороге, 
вместе открывать страничку за страничкой в увлекательной 
книге знаний. Вам вместе с детьми предстоит выводить буквы, 
решать задачи и доказывать теоремы. Желаю вам мудрости и 
терпения, ведь для ваших детей учёба – это отличный способ 
раскрыть свои таланты, обрести себя в современном мире, 
правильно выбрать жизненные маршруты.

Надежда ЗИНИНА, 
председатель комитета по образованию.

Сельские сходы

В редакцию газеты по-
ступил звонок от нашего по-
стоянного читателя, который 
поинтересовался, каким об-
разом несовершеннолетние 
граждане могут участвовать 
в сделках с недвижимостью. 

На вопрос отвечает нота-
риус Упоровского района 
Светлана ШИЛИНА:

– Несовершеннолетние граж-
дане, не достигшие возраста 
14 лет, не обладают дееспо-
собностью и не могут само-
стоятельно принимать участие 
в сделках. Их права и интересы 
представляют законные пред-
ставители – родители, опекуны. 
С 14 лет несовершеннолетний 
гражданин обладает ограни-
ченной дееспособностью и уча-
ствует в сделках самостоятель-
но, то есть сам подписывает 
документы, договоры от своего 
имени, но при этом действует 
с согласия своих законных 
представителей (родителей, 
попечителей). Чтобы совер-
шить сделку по распоряжению 
недвижимым имуществом, 
принадлежащим несовершен-
нолетнему ребёнку, законным 

представителям, прежде всего, 
необходимо получить пред-
варительное разрешение ор-
гана опеки на её совершение 
на определенных условиях. 
Сделки с недвижимым имуще-
ством, принадлежащим несо-
вершеннолетним, в том числе 
на условиях опеки, подлежат 
обязательному нотариальному 
удостоверению, то есть долж-
ны оформляться только через 
нотариуса. При удостоверении 
сделок от имени несовершен-
нолетних граждан нотариус 
совершает ряд действий по 
защите прав маленьких граж-
дан. Прежде всего, проверяет 
полномочия законного предста-
вителя, наличие разрешения 
опеки на совершение сделки 
на определённых условиях, 
например, если сделка совер-
шается с условием встречного 
предоставления какого-либо 
имущества несовершеннолет-
нему – нотариус обязательно 
проверит исполнение данного 
условия. В обязанность нотари-
уса входит также разъяснение 
сторонам последствий совер-
шаемых действий, в том числе 
неисполнение условий опеки.

Договоры 
заверяет нотариус

Спрашивали-отвечаем

Здоровью поможет
физическая  активность

Обозначили проблемы
В четверг крашенининцы 

подвели итоги социально-
экономического развития по-
селения за 2021 год. На сход 
граждан собралось наиболь-
шее количество заинтересо-
ванных граждан в сравнении 
с  другими территориями 
района, где уже состоялись 
эти мероприятия.

Глава поселения Ирина Пан-
телеева проинформировала 
собравшихся об основных на-
правлениях и итогах работы 
администрации за 2021 год и 
о задачах на ближайшую пер-
спективу. 

О мероприятиях по профилак-
тике преступности, в том числе 
среди несовершеннолетних  
рассказал участковый уполно-
моченный полиции Константин 
Пономарёв. По его словам, в 
прошедшем году на территории 
поселения не было совершено 
ни одного правонарушения. Вы-
ступающий напомнил о том, что 
в последнее время участились 
случаи мошенничества с бан-
ковскими картами, посоветовал 
селянам быть осторожнее.

Глава Упоровского района 
Леонид Сауков в своём высту-
плении отметил, что крашени-
нинцы делают всё для своего 
благоустройства, и поселение 
преображается с каждым годом. 
Леонид Николаевич выразил 
надежду, что в связи со строи-

тельством в селе новой школы 
отток населения снизится. 

Директор ЗАО «Русь» Ни-
колай Третьяков поделился 
информацией о работе градо-
образующего предприятия. 

Директор Пятковской школы 
Надежда Речкина рассказала 
об организации школьного 
процесса, о нехватке кадров в 
образовании. 

На сходе выступил исполняю-
щий обязанности заведующего 
Упоровским филиалом ГБУЗ  
ТО «Областная больница № 
12» (г. Заводоуковск) начальник 
службы амбулаторно-поли -
клинической помощи Алексей 
Речкин. Он подчеркнул, что 
наша больница – единствен-
ная на юге области оснащена 
компьютерным томографом. 
Вместе с положительными мо-
ментами выступающий отметил 
и кадровую проблему. В район 
прибыли два врача – хирург и 
гинеколог. В настоящее время 
не хватает терапевтов, а также 
специалистов среднего звена.

Среди вопросов, особо ин-
тересующих собравшихся, 
большинство касалось меди-
цинского обслуживания населе-
ния. Николай Третьяков хотел 
узнать, когда будет наиболее 
эффективно работать кабинет 
ультразвукового исследования, 
ведь очереди растягиваются до 
полутора месяцев.

Алексей Васильевич ответил, 

что проблема возникла из-за 
ремонта аппарата УЗИ, в бли-
жайшее время работа кабинета 
нормализуется.

Ол е г  То к м и н  п од ел и л с я 
трудностями, связанными с 
получением льготного лекар-
ства, спросил, почему их не 
выдают в аптеке, если прошло 
два дня после выписки рецеп-
та, а требуют выписывать его 
снова. Представитель боль-
ницы обещал разобраться в 
этой проблеме и рассказал 
о внедрении в нашем районе 
новой  системы получения 
льготных лекарств.

Ирину Козлову интересовал 
вопрос выдачи больничных ли-
стов на ФАПе. Она оказалась в 
ситуации, когда ей больной при-
шлось ехать в райцентр, чтобы 
открыть лист нетрудоспособ-
ности. Алексей Васильевич её 
уверил, что сейчас этого делать 
не нужно, ведь у всех фельдше-
ров ФАПов есть лицензия по их 
выписке.

Надежда Морозова хотела 
узнать, можно ли восстановить 
отделение связи или организо-
вать выездную почту в их селе.

Глава района Леонид Сауков 
пообещал решить этот вопрос, 
чтобы люди могли оплачивать 
коммунальные услуги, отправ-
лять и получать посылки по 
месту жительства.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Ингалинцы увлеклись скандинавской ходьбой.

Поздравления
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Официально

Показатели 
для подведения итогов трудового соперничества среди 

комбайнеров на уборке зерновых и зернобобовых культур и рапса 
по Упоровскому району в 2022 г. по состоянию на  24 августа

Комбайны импортные
Наименование

с/х предприятия
Фамилия,  имя,  

отчество
комбайнера

Марка 
комбайна

Намолот зерновых 
и зернобобовых 

культур, рапса тонн
ООО «Агрофир
ма «КРиММ»

Лысов Дмитрий 
Олегович New Holland 1 605

ООО «Агрофирма 
«КРиММ»

Валов Василий 
Иванович New Holland 1 298

ООО «Агрофир-
ма «КРиММ»

Медведев Иван 
Георгиевич John Deer 1 144

Комбайны «Дон-1500», «Акрос» «Вектор», «Полесье»
Наименование

с/х предприятия
Фамилия,  имя,  

отчество
комбайнера

Марка 
комбайна

Намолот зерновых 
и зернобобовых 

культур, рапса тонн
СПК «Емуртлинский» Берников Алексей 

Викторович «Акрос» 639

СПК 
«Емуртлинский»

Денисов Валерий 
Валентинович «Акрос» 585

СПК 
«Емуртлинский»

Елсуфьев Владимир 
Сергеевич «Акрос» 582

Механизаторы на заготовке кормов, 
обеспечившие наивысший валовой сбор зелёной массы

Комбайны «Марал», Е-281, «Дон-680», «Ягуар»
Наименование

с/х предприятия
Фамилия,  имя,  отчество

комбайнера
Марка 

комбайна
Валовой сбор зелёной 

массы, тонн
СПК 

«Емуртлинский»
Андриянов Василий 

Анатольевич «Ягуар-850» 11 365

СПК «Емуртлинский» Швецов Иван Григорьевич «Ягуар-830» 10 773

ЗАО «Нива-Агро» Шестаков Алек-
сандр Николаевич «Ягуар» 10 157

Механизаторы на уборке картофеля и овощей 
2-х рядные комбайны  (СХО и КФХ)

Наименование
с/х предприятия

Фамилия,  имя,  
отчество комбайнера

Марка 
комбайна Валовой сбор, тонн

ООО «Агрофирма 
«КРиММ»

Диев Павел 
Савинович Grimme GT 1 762

ООО «Агрофирма 
«КРиММ»

Сединкин Андрей 
Васильевич Grimme SV 1 200

ООО «Агрофирма 
«КРиММ»

Шульц Сергей 
Владимирович Grimme SE 583

Импортные комбайны
ООО «Агрофирма 

«КРиММ»
Деденев Сергей 

Васильевич Dewulf Kwatro 1 288

Механизаторы, обработавшие наибольшую площадь 
на тракторах мощностью двигателя от 300-400 л. с. 

Наименование
с/х предприятия

Фамилия,  имя,  
отчество

механизатора
Марка трактора Обработанная 

площадь, га

СПК «Емуртлинский» Будыгин Генна-
дий Алексеевич RSM 2375 611

ООО «МАЯК АГРО» Русских Алексей
 Сергеевич К-744Р1 556

СПК «Емуртлинский» Будыгин Иван 
Геннадьевич John Deer 458

Механизаторы, обработавшие наибольшую площадь 
на тракторах мощностью двигателя от 150-250 л. с.

Наименование
с/х предприятия

Фамилия,  имя,  
отчество механизатора

Марка 
трактора

Обработанная 
площадь, га

ООО «Родина» Шатров Анатолий 
Михайлович МТЗ-1221 90

Информация предоставлена 
администрацией Упоровского района.

Истории нашей шаги
Как трудились в послевоенные годы

В редакцию газеты поступа-
ют материалы, посвящённые 
юбилею нашего района. Свет-
лана ИВАНОВА, заведующая 
сектором по делам архивов 
администрации УМР присла-
ла выдержки из архивного 
документа «Отчет исполкома 
Упоровского Совета депутатов 
трудящихся за 1951 г.». 

Из документа следует, что 
план развития народного хозяй-
ства в том году перевыполнен, 
о чём свидетельствуют следу-
ющие документальные строки: 
«Промышленная продукция в 
два раза превысит продукцию 
предвоенного 1940 года».

В разделе о показателях в жи-
вотноводческой отрасли отмечено: 
«Район выполнил 3-х летний план 
по крупному рогатому скоту, овцам, 
свиньям, а также лошадям, птице 
на 62 %. В значительных размерах 
начала внедряться механизация в 
животноводстве, что создает усло-
вия для облегчения труда колхозни-
ков. За последние 2 года ввезено в 
колхозы района 10 локомобилей с 
полным комплексом необходимых 
машин. Всего имеется 117 кормоо-
брабатывающих и других машин.

Надой по району в целом со-
ставил 1 116 литров на фуражную 
корову, против плана 1 700 литров».

Что касается здравоохранения, 
то в отчёте сказано: «В районе 
имеется пять врачебных участков, 
Суерский с амбулаторией и стаци-
онаром на 50 коек, Емуртлинский 
с амбулаторией и стационаром 
на 25 коек, Пятковский с амбула-
торией и стационаром на 10 коек, 
Упоровская амбулатория с зубов-
рачебным и венерологическим 
кабинетами, женско-детской кон-
сультацией и родильным домом на 
10 коек, санэпидемстанция, шесть 
фельдшерско-акушерских пунктов, 
один колхозный родильный дом и 8 
фельдшерских пунктов».

Проблема недостатка медицин-
ских кадров была насущной и в то 
время, о чём говорят приведённые 
факты. «Из утвержденных на 1951 
год 16 врачей имеется только 8. 
Специализированная медицинская 
помощь оказывается только в Суер-
ской и Емуртлинской больницах». 
Серьёзной критике в отчётном до-
кладе подверглась работа детских 
дошкольных учреждений: «По-
стоянные ясли с охватом детей 70 
человек работают плохо и особенно 

Суерские и при Емуртлинском ЗСХ, 
так как помещения не отвечают ни-
каким санитарным нормам».

Всё же в 1951 году в период 
весенних полевых работ в районе 
было создано 48 яслей с охватом 
600 детей.

Раздел отчёта, где содержится 
анализ профилактической работы, 
проводимой учреждениями здраво-
охранения, говорит о санитарно-
профилактических мероприятиях и 
их результатах. «Такие заболевания 
как сыпной тиф, дифтерия не зна-
чатся, снизилась заболеваемость 
острыми желудочно-кишечными 
болезнями. Однако такие инфекци-
онные заболевания как скарлатина 
и корь до сих пор не ликвидиро-
ваны». В качестве важной задачи 
выдвинута необходимость скорей-
шего завершения строительства 
здания районной больницы: «Для 
оказания повседневной специали-
зированной медицинской помощи 
населению исполком райсовета и 
отдел здравоохранения в 1952 году 
обязаны закончить строительство 
районной больницы и тем самым 
создать условия для плодотворной 
работы медицинских работников 
нашего района».

Особое внимание в отчёте уделя-
ется образованию – «семилетнему 
обучению в сельской местности».

В частности, говорится о том, что 
«низкая успеваемость в семилет-
них школах объясняется тем, что с 
увеличением числа классов в пед-
коллектив влились учителя, не име-
ющие специального образования. 
Так из 102 учителей семилетних 
школ имеют специальное образо-
вание только 45, без соответству-
ющего образования работает 57 
учителей, из 8 директоров школ 4 
имеют незаконченное высшее, 3 
– среднее педагогическое (педучи-
лище) и 1 не имеет педагогического 
образования.

Большой процент неуспеваемо-
сти падает на русский язык и мате-
матику, так из 927 неуспевающих 
350 не успевают по русскому языку. 
Самая низкая неуспеваемость по 
математике в Суерской школе.

Неудовлетворительно поставле-
на работа в районе по ликвидации 
неграмотности. Всего неграмотных 
в районе 890 человек.

Плохо оборудованы интернаты 
при Пятковской школе, где учащи-
еся не имеют отдельной кровати, 
слабо поставлена воспитательная 
работа в Емуртлинском интернате.

Лучшего нужно желать в работе 
детских домов, в особенности 
Тютринского. В детдоме низкая 
успеваемость, из 91 воспитанника 
успевают 67». 

Уделяется внимание и развитию 
культурной отрасли.

«С каждым годом увеличива-
ются культурные запросы нашего 
населения, у народа большая тяга 
к знаниям. Для решения этой за-
дачи в нашем районе имеется 23 
сельских клуба, 6 изб-читален, 
5 сельских библиотек, районный 
Дом культуры и районная библио-
тека. Но культпросветучреждения 
имеют слабую материальную 
базу, так Пятковский клуб не 
имеет своего помещения, плохо 
подготовлены к работе в зимних 
условиях Пушкаревский, Нижне-
манайский сельские клубы.

Основным недостатком по ка-
драм является низкий образова-
тельный уровень, частая сменяе-
мость работников. У большинства 
… образование 4-6 классов.

Организована культбригада 
районного Дома культуры и 2 
сельских бригады при Емурт-
лиском и Пятковском сельских 
клубах, которые обслуживали в 
течение года все колхозы.

В районе работает 8 киноуста-
новок, которые поставили 1 563 
киносеанса, обслужено 45 486 
зрителей.

В 1951 г. имеется 30 физкуль-
турных коллективов с общим 
числом физкультурников 1 392 
чел., проведено 9 соревнований. 
В районе еще нет спортивной 
базы /стадиона/, физкультурные 
коллективы в колхозах не уком-
плектованы. Из 26 колхозов всту-
пило в добровольное спортивное 
общество «Колхозник» 19».

Особо сказано в отчёте об 
электросвязи и радиофикации. 
«За отчетный период продела-
на большая работа по ремон-
ту телефонных линий внутри 
районной связи. Заменено 396 
столбов и 10 км обветшалого 
провода. Установлена допол-
нительная связь райцентра с 
Емуртлой, Пятково, Буньково, 
телефонизировано 3 колхоза и 
5 бригад. 

(Отчёт исполкома Упоровского 
Совета депутатов трудящихся 
за 1951 г., ф.1, оп.1, д. 20, л.157 
– 170).

Подготовила к печати 
Лидия СОСНИНА.

Спорт

Командные соревнования 
по стрельбе из лука, арбалета 
и пневматической винтовки 
среди людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья, 
посвящённые 90-летию обра-
зования Упоровского района 
состоялись 25 августа. 

Они организованы совместно 
АУ «Физкультура и спорт» и Упо-
ровской РО ВОИ.

Такие состязания в муниципа-
литете проходили впервые. В них 
приняли участие представители 
Упоровского, Буньковского, Кор-

кинского, Липихинского, Скоро-
думского, Бызовского и Суерского 
поселений. 

Спортсмены собрались на цен-
тральном стадионе села Упорово, 
чтобы продемонстрировать своё 
мастерство.

В начале мероприятия всех 
собравшихся поприветствовал 
начальник управления по рабо-
те с территорией Упоровского 
муниципального района Юрий 
Плесовских, пожелав всем удачи.

Кто начнёт соревнования пер-
вым – определил жребий. Коман-
ды состояли из трёх человек, 

каждый из которых мог показать 
свою меткость только с одним 
видом оружия. Он мог произ-
вести три пробных выстрела и 
три – в зачёт. После того, как 
был сделан последний выстрел, 
подводились итоги. Победители 
определились подсчётом очков 
по личным результатам.

Первое место заняла упоров-
ская сборная команда (Андрей 
Бердюгин, Галина Береснева и 
Иван Чуданов), второе – четвёр-
тая первичная организация рай-
центра (Иван Паршин, Николай 
Токмин, Юрий Мартынов), третье 
– объединённая команда Бунько-
во-Коркино (Илья Уляшев, Илль-
хам Абдулаев, Галина Рязанова).

«Этот вид спорта в нашем рай-
оне, я уверен, станет таким же 
популярным, как ачери-биатлон и 
трейл-о. Сегодня в соревнованиях 
приняли участие и наши новички, 
которые попробовали свои силы 
и показали неплохой результат. 
Надеюсь, в дальнейшем их ждут 
спортивные победы», – поделился 
мнением председатель Упоров-
ской РО ВОИ Андрей Бердюгин.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Показали ловкость

Иван Чуданов помогает Анне Ворониной зарядить арбалет.

Новая встреча

Традиционный шахматный 
турнир на призы газеты «Зна-
мя правды» прошёл 26 августа 
в с. Упорово. 

В конференц-зале Дома 
прессы собрались сильнейшие 
шахматисты из райцентра, с. 
Буньково и Коркино. Игра про-
ходила по швейцарской системе. 
Сильнейшие определялись по 
наибольшему количеству очков.

В итоге напряжённой и упорной 
борьбы определились победители и 
призёры соревнований.  Среди дево-
чек первое место заняла Асель Жа-
матова, второе – Ангелина Акобян. 

Среди мальчиков лучший ре-
зультат показал Мирас Жаматов. 
Второе место занял Саргис Ако-
бян, а третье – Максим Дурнев. 

У взрослых места распреде-

лились так: I место – Владислав 
Захаров (с. Буньково), II – Юрий 
Рудаков (с. Коркино) и III – Лео-
нид Стрепетилов (с. Упорово).

Победители и призёры соревно-
ваний получили грамоты директо-
ра АНО «Информационно-изда-
тельский центр «Знамя правды» и 
памятные призы.

Между турами гости «Знамёнки» 
посмотрели экспозиции, посвящён-
ные истории районной газеты.

Редакция районной газеты вы-
ражает благодарность руководству 
АУ «Физкультура и спорт» за со-
действие проведению турнира. 
Особое спасибо Анатолию Яков-
левичу Соснину за поддержку 
нашей инициативы и помощь в 
организации соревнования.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА.
Фото автора.

Поединок между Владиславом Подобиным и Мирасом Жаматовым.
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